Sería desastre para C.A. si E.U. no responde reto

Tampa, Florida, agosto 12 (Latin-Reuter). El presidente Ronald Reagan advirtió hoy que América Central enfrenta-ría una situación desastrosa en caso de que los Estados Uni-dos no logren responder al desafío de los gobiernos izquier-distas de la región.

distas de la region.

Reagan dijo que la liberal Jamaica y no la marxista Cuba, debía servir de modelo para América central en la lucha por superar la pobreza y encaminarse hacia la democracia.

Hablando ante la Cámara Hispánica de Comercio, Reagan criticó a opositores políticos que afirman que el presidente está concentrando sus esfuerzos en torno al poder militar para alcanzar sus objetivos en América Central.

"No sé cuántas veces habrá que repetirlo hasta que el men-

Civil de E.U.A. muerto por guardia hondureño

Tegucigalpa, agosto 12 (Latin-Reuter). Un civil es-tadounidese fue abatido a balazos por un guardia de la Fuerza Aérea hondureña cerca de la localidad de San Pedro Sula, la semana pasada, dijeron funcionarios militares hondureños.

Periódicos hondureños identificaron al muerto co-mo Edward Nattaniel Wa-ters, de Nueva Jersey. Su edad oscilaría entre 45 y 50 años, según esas informa-

Un portavoz de la Fuerza Pasa a la página 47

Hallan misil en camión de basura en los E.U.A.

Marathon, Estados Uni-dos, agosto 12 (Latin-Reuter). Un misil de la Fuer-za Aérea de los Estados Unidos, de 1.8 metros de largo, apareció hoy en el sector posterior de un camión de recolección de desperdicios que efectuaba su cotidiano

recorrido por las calles de esta ciudad de los cabos de Florida.

Jerry Powell, alguacil del condado de Monroe, dijo que el vehículo estaba cumpliendo su operación normalmente en la estación de guarda-Pasa a la página 13

saje sea comprendido", afirmó Reagan, "tres de cada cuatro dólares que enviamos a la región lo son en forma de ayuda económica".

Al mismo tiempo Reagan salió en defensa de las más amplias maniobras navales y militares realizadas por los Estados Unidos en América Central como una demostración de poderío en su confrontación con Cuba y Nicaragua.

Responsabilidad

"Si no logramos estar a la altura de nuestra responsabili-dad, pagaremos caro por ello", dijo Reagan agregando que "el tema de la seguridad frente a este desafío debe ser considerado. Aquellos que sugieren lo contrario están coquete-ando con el desastre".

Pasa a la página 13

Fuerza naval de E.U.A. se aleja de Nicaragua

Washington, agosto 12 (Latin-Reuter). Una fuerza de tareas estadounidense, formada por ocho naves y encabezada por el porta-aviones Ranger finalizó hoy sus ejercicios en aguas del Pacífico frente a Nicaragua y se retiró de la zona, dijo el Pentágono. La fuerza se hallaba el

mes pasado en camino hacia Medio Oriente, donde reali-zaría maniobras, cuando se le ordenó desviar su ruta en dirección a Nicaragua, dijo.

El presidente Reagan dis-puso que el Ranger fuera al lugar con el objeto de poner de manifiesto su preocupa-ción por el presunto apoyo de Nicaragua a los rebeldes iz-quierdistas que combaten contra el gobierno pro esta-dounidense de El Salvador.

Reagan ordenó también a una fuerza de tareas de seis naves encabezada por el portaviones Coral Sea, que na-vegara en dirección al área, que se sumara a las maniobras terrestres que reali-zarán en Honduras unos 5,600 efectivos estadouniden-

Posteriormente este mes el New Jersey, actualmente en Pearl Harbor, llegará an-te las costas de Nicaragua en el Pacífico y el Coral Sea, que ahora se encuentra en mitad del Atlántico arribará

Pasa a la página 35

Gelli sobornó a un guardia para poder escapar

Ginebra, agosto 12 (UPI). El industrial Licio Gelli, el jefe de la logia masónica italiana Propaganda II, sobor-nó a un guarda para fugarse de la prisión donde esperaba su próxima extradición a Italia, dijeron hoy funciona-

rios suizos.

El juez investigador Jean-Pierre Tremblay indicó que el guarda había confesado que Gelli le pagó 20,000 fran-cos suizos (8,500 dólares) por abrir su celda y transpor-tarlo en un pequeño furgón a la vecina Francia.

Toda la realización de la fuga la planeó el mismo Gelli Pasa a la página 11

Mina mata en Irán a un corresponsal

Londres, agosto 12 (UPI) Un corresponsal de Reuter que cubria la guerra entre Irán e Irak, y su intérprete del gobierno iraní, murieron al estallar una mina en el Oeste de Irán durante una visita de periodistas al frente, informó hoy la agencia británica de noticias.

Najmul Hasan, un indio de 37 años basados en Nueva

Delhi, era uno de sus más ex-perimentados corresponsa-les en Asia, y había llegado esta semana a Irán.

Otros periodistas que in-tegraban la delegación dije-ron que Hasan pisó una mina al visitar el frente cerca de la ciudad fronteriza de Pasa a la página 35

donde según las autoridades 'vive mucho delincuente",

los manifestantes meen diaron barricadas que formaron con tablas y otros ma-teriales combustibles, repi-tiendo las acciones que presuntamente realizaron anoche durante la cuarta protesta contra el régimen

militar. Durante los incidentes, los policías anti-motines detuvieron a gran número de ma-

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREPARANDO MANIOBRAS. San Pedro Sula, Honduras, agosto 12 (AP). Personal militar de los E.U.A., descarga, hoy equipo militar, de uno de los gigantescos aviones que han transportado para las más grandes maniobras militares en la historia de Centro América. San Pedro Sula es el punto de catrado acos el acos el como de contrado acos el como de con entrada para el armamento, que incluye sistemas de radar avanzado.

Hijo de un diplomático ruso busca asilo en E.U.

Washington, Ago. 12 (UPI). El caso de un adoles-cente soviético que decidió huir de su casa se elevó hoy al nivel de un incidente diplomático que alcanzó a las principales autoridades del gobierno norteamericano.

La historia comenzó el miércoles cuando Andrei Berezhkov, hijo de 16 años, del diplomático soviético Valentín Berezhkov, escribió dos

mes" y la otra al presidente Ronald Reagan, anunciando que odiaba a la Unión So-viética y a sus gobernantes, amaba a Estados Unidos y quería permanecer en este

La embajada soviética no-tificó a la policía local que el muchacho estaba perdido con el auto de su padre y se Pasa a la página 19

Sólo 0.1% suben precios mayoristas en los E.U.A.

Washington, agosto 12 (UPI). Los precios mayoris-tas de Estados Unidos su-bieron en julio solamente un 0,1 por ciento, mientras se abarataba la comida y subía ligeramente la gasolina, dijo hoy el Departamento de Tra-

bajo.

Tan pequeño aumento de los precios significa que la tasa anual de cambio de los precios mayoristas sería ne-

gativa en un 0,7 por ciento en 1983, en lo que constituye una notable tendencia que ha sobrevivido los siete prime-

ros meses del año.

Analistas del Departamento de Trabajo indicaron que los precios mayoristas aumentaron desde julio de 1982 a julio de 1982 un 1,4 por ciento su meior convecto. ciento, su mejor comportamiento en casi 15 años.

Pasa a la página 21

E.U.A. rechaza la nota de protesta soviética

Washington, agosto 12 (UPI). El Departamento de Estado rechazó hoy una nota soviética de protesta por la detención de un carguero so-viético en las costas de Nicaragua por la Marina norte-americana que calificó de "ilegal".

La agencia oficial de noti-cias TASS informó que una nota de protesta se entregó a la embajada de Estados Unidos en Moscú, denunciando que la detención del car-guero soviético, Ulyanov, por la Marina de Estados Unidos y el interrogatorio a que sometió a la tripulación soviética fue un acto de "abierta ilegalidad y pe-ligrosa arbitrariedad".

El vocero del Departa-mento de Estado, John Hughes, confirmó que se ha-Pasa a la página 11

Siguen enfrentamientos contra policía chilena

Santiago, Ago. 12 (UPI). Estudiantes de la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile y residentes de la paupérrima "población" La Legua se enfrentaron esta tarde con policías anti-motines en uniforme de combate que los dispersaron con bombas lacrimógenas. En la "población" —barrio en extremo humilde— del sector sur,

nifestantes, cuyos nombres no fueron difundidos por las

Pasa a la página 13

Posible ayuda de Alemania al país

Bonn, agosto 12 (Latin-Reuter). El mi-nistro de Asistencia Externa de Alemania Federal, Juergen Warnke, dijo hoy que su país podría dar un golpe de timón a su políti-ca de ayudar a la izquierdista Nicaragua y de no asistir al gobierno derechista de El Salvador, que cuenta con apoyo estadouni-

Refiriéndose en conferencia de prensa al regrama de Asistencia Externa de Bonn, Warnke, dijo que creía que la política del go-bierno respecto de América Central era "desequilibrada". Senaló que él restauraría la ayuda a El Salvador congelada por el an-

terior gobierno social-liberal. "Recomendará al gabinete que en 1984 la asistencia económica a América Central sea manejaba de manera más equilibrada",

Consultado acerca de si sus recientes crí-Consultado acerca de si sus recientes cri-ticas al gobierno sandinista de Managua sig-nificaban que Bonn cortaría toda asistencia a Nicaragua, Warnke respondió: "No deseo dar detalles... pero el gobierno germano-federal sólo reduciría su ayuda a

cero en casos extremadamente excepciona-

Pasa a la página 21



FUERTES CORRENTADAS. Las Vegas, Nevada, agosto 12 (AP). Este auto abando-nado es uno de muchos vehículos que fuertes correntadas arrastraron en esta localidad,

en trechos de cientos de metros. Copiosas y continuas lluvias han producido inunda-ciones y daños materiales, pero hasta hoy no se han reportado casos de muerte.